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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SeATA 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 25/3/2024 

Reunião Ordinária do dia 20 de março de 2024 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira  

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello  

 

No dia vinte de março do ano de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e quinze 

minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no 

plenário Adriano Jorge, em sua sede própria, na rua Padre Agostinho Caballero 

Martin, n. 850, São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo 

vereador Caio André Pinheiro de Oliveira, do Podemos; e secretariada pelo 

vereador João Carlos dos Santos Mello, do Republicanos. PRESENTES, ainda, os 

vereadores Allan Campelo da Silva, Daniel Amaral Vasconcelos, Rodrigo Guedes 

Oliveira de Araújo e Roberto Sabino Rodrigues, do Podemos; Samuel da Costa 

Monteiro, do Partido Liberal (PL); Cícero Custódio da Silva, do Partido dos 

Trabalhadores (PT); Diego Roberto Afonso, Éverton Assis dos Santos e Maria 

Jacqueline Coelho Pinheiro, do União Brasil (União); David Valente Reis, 

Lissandro Breval Santiago, Manoel Eduardo dos Santos Assis, Marcel Alexandre 

da Silva, Alonso Oliveira de Souza e Gilmar de Oliveira Nascimento, do Avante; 

Ivo Santos da Silva Neto, do Partido da Mulher Brasileira (PMB); Elissandro 

Amorim Bessa, do Solidariedade (SD); Francisco Carpegiane Veras de Andrade e 

Márcio José Maia Tavares, do Republicanos; François Vieira da Silva Matos e 

Jaildo de Oliveira Silva, do Partido Verde (PV); Luís Augusto Mitoso Júnior, do 

Movimento Democrático Brasileiro (MDB); Marcelo Augusto da Eira Corrêa e 

Carmem Glória Almeida Carratte, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Raiff 

Matos Silva Vasconcelos, Elan Martins de Alencar e Wallace Fernandes de 

Oliveira, do Democracia Cristã (DC); Robson da Silva Teixeira e Rosivaldo 

Oliveira Cordovil, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); Thaysa 

Lippy Silva de Souza e Jander de Melo Lobato, do Progressistas (PP); William 

Robert Lauschner, do Cidadania; Yomara Jesuína Lins Rodrigues, do Partido 

Renovador Trabalhista Brasileiro (PRTB); Dione Carvalho dos Santos, Joelson 

Sales Silva, Eduardo Assunção Alfaia, João Kennedy de Lima Marques e 

Rosinaldo Ferreira da Silva, ambos Sem Partido. JUSTIFICADA a ausência do 

vereador Antônio Almeida Peixoto Filho, do Agir36, de acordo com o Memorando n. 

017/2024 – GVP. Havendo quórum regimental e invocando a proteção de Deus, 

o Presidente declarou aberta a reunião e, na sequência, o secretário, vereador 

João Carlos, leu a Ata da sessão ordinária do dia dezenove de março do ano em 

curso. Em Questão de Ordem, o vereador William Alemão solicitou a inversão de 

Pauta. Ato contínuo, o Presidente submeteu o pedido de inversão à apreciação 

dos vereadores, tendo sido aprovado, e, em seguida, delegou a palavra aos 

vereadores para os pedidos de preferência. Pela Ordem, o vereador Daniel 
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Vasconcelos pediu preferência à Indicação n. 096/2024; o vereador Rodrigo 

Guedes, ao Requerimento n. 2.536/2024; o vereador Capitão Carpê, ao 

Requerimento n. 0917/2024; o vereador Raiff Matos, ao Requerimento n. 

1.684/2024; o vereador Joelson Silva, à Indicação n. 099/2024; o vereador William 

Alemão, ao Requerimento n. 2.504/2024; o vereador Prof. Samuel, ao 

Requerimento n. 184/2024; a vereadora Prof.ª Jacqueline, ao Requerimento n. 

039/2024; o vereador Alonso Oliveira, à Indicação n. 098/2024; e o vereador 

Mitoso, à Moção n. 075/2024. Em Questão de Ordem, o vereador Capitão Carpê 

indagou a Mesa sobre o Requerimento n. 2.676/2024, de sua autoria, que havia 

sofrido vista, tendo informado que o prazo esgotara. O Presidente informou ao 

vereador Capitão Carpê que o requerimento mencionado por ele seria 

automaticamente incluído na pauta, após o término do prazo de vista. Dando 

prosseguimento, o Presidente passou os trabalhos para a ORDEM DO DIA. Na 

PAUTA, foram aprovados os Pareceres Favoráveis das Comissões de 

Constituição, Justiça e Redação; e de Finanças, Economia e Orçamento ao Projeto 

de Lei n. 157/2024, de autoria do Executivo Municipal, capeado pela Mensagem 

n. 010/2024, que “Institui procedimentos de cobrança extrajudicial da Dívida Ativa 

do Município de Manaus, e dá outras providências”. O supracitado projeto foi 

aprovado, em discussão única, e seguiu à sanção do Prefeito. Foi deliberado, 

tomou o n. 117/2024 e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e Redação, com 

a subscrição dos vereadores Raiff Matos, Rosivaldo Cordovil, Capitão Carpê e 

Joelson Silva, o Projeto de Lei, de autoria do vereador Diego Afonso, que 

“Dispõe sobre a criação do Programa de Fortalecimento da Saúde Mental e do 

Enfrentamento a Violência Psicológica entre Mulheres (Wollying), na cidade de 

Manaus, e dá outras providências”. Foi aprovado o Parecer Favorável da 

Comissão de Finanças, Economia e Orçamento ao Projeto de Lei n. 170/2023, de 

autoria do vereador Márcio Tavares, que “Dispõe sobre a divulgação do horário de 

funcionamento ampliado das farmácias existentes nas unidades municipais de 

saúde, e dá outras providências”. O supracitado projeto seguiu à Comissão de 

Saúde. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação ao Projeto de Lei n. 250/2023, de autoria do vereador Daniel 

Vasconcelos, que “Institui a Campanha sobre a Educação de Jovens e Adultos - 

EJA, e dá outras providências”. O supracitado projeto seguiu à Comissão de 

Finanças, Economia e Orçamento. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão 

de Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de Lei n. 265/2023, de autoria do 

vereador Rodrigo Guedes, subscrito pelos vereadores Diego Afonso, Éverton 

Assis, Glória Carratte, Peixoto, Raulzinho e Rosivaldo Cordovil, que “Institui a 

Política Municipal de Incentivo ao Cicloturismo”. O supracitado projeto seguiu à 

Comissão de Finanças, Economia e Orçamento. Foi aprovado o Parecer Favorável 

da Comissão de Saúde ao Projeto de Lei n. 407/2023, de autoria do vereador 

Mitoso, subscrito pelo vereador Wallace Oliveira, que “Torna obrigatória a 

disponibilidade de intérprete da Língua Brasileira de Sinais (Libras) nos 

estabelecimentos de saúde da rede privada de Manaus para o atendimento de 

pessoas com deficiência auditiva”, tendo sido subscrito, ainda, pelos vereadores 
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Capitão Carpê e Raiff Matos. Após, o supracitado projeto seguiu à Comissão de 

Defesa dos Direitos da Pessoa com Deficiência. Foi retirado de pauta em virtude 

da ausência do autor, o Projeto de Lei n. 428/2023, de autoria do vereador 

Eduardo Assis, que “Dispõe sobre o projeto de distribuição de fraldas descartáveis 

para pais de baixa renda no município de Manaus”. Foi aprovado o Parecer 

Favorável da Comissão de Serviço e Obras Públicas ao Projeto de Lei n. 

684/2021, de autoria do vereador Eduardo Alfaia, subscrito pelos vereadores 

Jander Lobato, Lissandro Breval, Marcel Alexandre, Peixoto, Prof. Samuel, 

Raiff Matos, Wallace Oliveira e William Alemão, que “Determina que a fresa de 

asfalto dos programas de asfaltamento e de recapeamento do Município de Manaus 

seja reaproveitada e destinada às vias das áreas rurais”. O supracitado projeto foi 

aprovado, em primeira discussão, e seguiu à segunda discussão, na forma da 

lei. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Meio Ambiente, Recursos 

Naturais, Sustentabilidade e Vigilância Permanente da Amazônia à Emenda 01 ao 

Projeto de Lei n. 286/2022, de autoria do vereador Marcel Alexandre, subscrito 

pelos vereadores Kennedy Marques, Raiff Matos e Yomara Lins, que “Dispõe 

sobre a instalação de placas de aviso tipo poste informando da proibição de acesso 

às águas e da profundidade de rios, açudes, represas e igarapés no âmbito do 

município de Manaus”. O supracitado projeto foi aprovado, em segunda 

discussão, e seguiu à sanção do Prefeito. Foram aprovados os Pareceres 

Favoráveis das Comissões de Turismo, Indústria, Comércio, Desenvolvimento 

Econômico, Trabalho e Renda; e de Direito da Criança, do Adolescente e do Idoso à 

Emenda 01 ao Projeto de Lei n. 404/2022, de autoria do vereador Ivo Neto, 

subscrito pelos vereadores Allan Campelo, Bessa, Caio André, Capitão Carpê, 

Diego Afonso, Dione Carvalho, Daniel Vasconcelos, Eduardo Assis, Elan 

Alencar, Glória Carratte, Jaildo Oliveira, João Carlos, Kennedy Marques, 

Lissandro Breval, Marcelo Serafim, Peixoto, Prof.ª Jacqueline, Prof. Samuel, 

Raiff Matos, Raulzinho, Roberto Sabino, Rosivaldo Cordovil, Sassá da 

Construção Civil, Thaysa Lippy, Wallace Oliveira e Yomara Lins, que “Dispõe 

sobre a obrigatoriedade de exibição de vídeos ou áudios educativos de combate ao 

abuso e à exploração sexual de crianças e adolescentes na abertura de shows e 

eventos culturais no município de Manaus, e dá outras providências”. O supracitado 

projeto foi aprovado, em segunda discussão, e seguiu à sanção do Prefeito. Foi 

aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Saúde ao Projeto de Lei n. 

453/2022, de autoria do vereador Joelson Silva, subscrito pelos vereadores Diego 

Afonso, Elan Alencar, João Carlos, Lissandro Breval, Prof. Samuel, Raiff Matos 

e Yomara Lins, que “Institui, no Calendário Oficial da Cidade de Manaus, o Mês da 

Prevenção do Câncer de Intestino, a ser realizado em novembro, e dá outras 

providências”. O supracitado projeto foi aprovado, em primeira discussão, e 

seguiu à segunda discussão, na forma da lei. Foi aprovado o Parecer Favorável 

da Comissão de Educação ao Projeto de Lei n. 309/2023, de autoria do vereador 

Jander Lobato, subscrito pelos vereadores Dione Carvalho, Eduardo Alfaia, Ivo 

Neto, Kennedy Marques, Marcel Alexandre, Marcelo Serafim, Peixoto, Prof. 

Samuel, Raiff Matos, Rosinaldo Bual, Rosivaldo Cordovil e Wallace Oliveira, 
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que “Estabelece diretrizes para implantação de políticas públicas municipais 

destinadas ao desenvolvimento das potencialidades de alunos com altas 

habilidades/superdotação na rede pública municipal de ensino, e dá outras 

providências”. O supracitado projeto foi aprovado, em primeira discussão, e 

seguiu à segunda discussão, na forma da lei. Foi aprovado o Parecer Favorável 

da Comissão de Meio Ambiente, Recursos Naturais, Sustentabilidade e Vigilância 

Permanente da Amazônia à Emenda 01 ao Projeto de Lei n. 409/2023, de autoria 

do vereador Kennedy Marques, subscrito pelos vereadores Alonso Oliveira, 

Dione Carvalho, Elan Alencar, Éverton Assis, Glória Carratte, Marcel 

Alexandre, Márcio Tavares, Peixoto, Prof.ª Jacqueline, Prof. Samuel, Raulzinho, 

Roberto Sabino, Rodrigo Guedes, Rosivaldo Cordovil e William Alemão, que 

“Cria a Campanha Permanente de Castração Gratuita de Animais de Rua, a ser 

realizada por estabelecimentos veterinários privados dedicados a este tipo de 

serviço, no âmbito do município de Manaus”. O supracitado projeto foi aprovado, em 

primeira discussão, e seguiu à segunda discussão, na forma da lei. Foi 

aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Educação ao Projeto de Lei n. 

566/2023, de autoria do Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 

89/2023, que “Altera a Lei n. 608 de 14 de setembro de 2001, e dá outras 

providências”. O supracitado projeto foi aprovado, em primeira discussão, e 

seguiu à segunda discussão, na forma da lei. Foram aprovados os Pareceres 

Favoráveis das Comissões de Constituição, Justiça e Redação; de Finanças, 

Economia e Orçamento; e de Serviço e Obras Públicas ao Projeto de Lei n. 

161/2024, de autoria do Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 

012/2024, que “Concede reajuste salarial aos profissionais Agentes Comunitários de 

Saúde e Agentes de Combates às Endemias da Secretaria Municipal de Saúde, e dá 

outras providências”. O supracitado projeto foi aprovado, em primeira discussão, e 

seguiu à segunda discussão, na forma da lei. Foi aprovado, em segunda 

discussão, e seguiu à sanção do Prefeito, com a subscrição, ainda, do vereador 

Márcio Tavares, o Projeto de Lei n. 323/2022, de autoria do vereador Prof. 

Samuel, subscrito pelos vereadores Capitão Carpê, Jaildo Oliveira, João Carlos, 

Kennedy Marques, Marcel Alexandre, Mitoso, Peixoto, Raiff Matos, Raulzinho, 

Rodrigo Guedes, Wallace Oliveira e Yomara Lins, que “Declara como Patrimônio 

Cultural de Natureza Imaterial do Município de Manaus, o evento ‘Marcha Para 

Jesus’, e dá outras providências”. Foi aprovado, em segunda discussão, e seguiu 

à sanção do Prefeito, com a subscrição, ainda, dos vereadores Elan Alencar e 

Wallace Oliveira, o Projeto de Lei n. 325/2022, de autoria do vereador João 

Carlos, subscrito pelos vereadores Dione Carvalho, Éverton Assis, Kennedy 

Marques, Marcel Alexandre, Márcio Tavares, Peixoto, Raiff Matos, Raulzinho, 

Rosivaldo Cordovil e Yomara Lins, que “Insere inciso novo no Art. 1.º, da Lei n. 

2.195, de 29 de dezembro de 2016, que dispõe sobre o ensino de temas 

transversais de educação nas escolas da rede pública municipal de ensino”. Foi 

deliberado, tomou o n. 003/2024 e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação, o Projeto de Lei, de autoria do vereador Gilmar Nascimento, que 

“Insere no Calendário Oficial da Cidade de Manaus o Festival Folclórico do Parque 
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Dez, a ser realizado anualmente no mês de junho”. Foi aprovado, em segunda 

discussão, o Projeto de Lei n. 123/2024, de autoria da Mesa Diretora, que “Altera 

o Anexo Único da Lei n. 539, de 12 de julho de 2023, que dispõe sobre a Verba de 

Gabinete dos Vereadores da Câmara Municipal de Manaus, e dá outras 

providências”. O supracitado projeto foi promulgado, transformando-se na Lei n. 

566, de 20 de março de 2024. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão 

Especial de Comendas ao Projeto de Decreto Legislativo n. 003/2024, de autoria 

do vereador Sassá da Construção Civil, subscrito pelos vereadores Allan 

Campelo, Alonso Oliveira, Bessa, Caio André, Capitão Carpê, David Reis, 

Diego Afonso, Dione Carvalho, Daniel Vasconcelos, Elan Alencar, Èverton 

Assis, Fransuá, Gilmar Nascimento, Glória Carratte, Ivo Neto, Joelson Silva, 

Kennedy Marques, Lissandro Breval, Marcelo Serafim, Márcio Tavares, Mitoso, 

Peixoto, Prof.ª Jacqueline, Raiff Matos, Raulzinho, Roberto Sabino, Rosivaldo 

Cordovil, Thaysa Lippy, Wallace Oliveira e Yomara Lins, que “Concede o 

Diploma de Mérito Cidade de Manaus ao Sr. Jorge Elias Costa de Oliveira”, tendo 

sido subscrito, ainda, pelos vereadores João Carlos e Rodrigo Guedes. Após, o 

supracitado projeto foi aprovado, em discussão única, e promulgado, 

transformando-se no Decreto Legislativo n. 629, de 20 de março de 2024. 

Sequencialmente, foram lidas, para conhecimento dos vereadores, as proposituras 

que receberam Parecer Contrário da Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação, a saber: Projeto de Lei n. 160/2022, de autoria do vereador Marcel 

Alexandre, que “Dispõe sobre a criação de sistema de ecobarreiras e redes para 

contenção de resíduos sólidos nas saídas dos tubos de drenagem (manilhas) na 

rede hidrográfica dos córregos, igarapés e rios no município de Manaus, e dá outras 

providências”; Projeto de Lei n. 155/2023, de autoria do vereador Jander Lobato, 

que “Institui a política municipal de fomento para a criação de Polos Gastronômicos 

e Culturais nos bairros da cidade de Manaus, e dá outras providências”; Projeto de 

Lei n. 173/2023, de autoria do vereador Roberto Sabino, que “Dispõe sobre a 

liberação de entrada de animais de estimação em hospitais para visitas e pacientes 

internados, e dá outras providências”; Projeto de Lei n. 174/2023, de autoria do 

vereador Alonso Oliveira, que “Considera de Utilidade Pública a Associação 

Intercultural de Hip Hop Urbanos da Amazônia”; Projeto de Lei n. 176/2023, de 

autoria do vereador Rosinaldo Bual, que “Dispõe sobre normas e procedimentos 

para inclusão de criança com deficiência auditiva nas escolas da rede pública, e dá 

outras providências”; Projeto de Lei n. 177/2023, de autora do vereador Rosinaldo 

Bual, que “Dispõe sobre a implantação do Projeto Cultivo em Casa no município de 

Manaus, e dá outras providências”; Projeto de Lei n. 180/2023, de autoria do 

vereador Roberto Sabino, que “Dispõe sobre a Obrigatoriedade do Poder Público 

Municipal de Manaus a oferecer a todas as crianças em idade adequada matrícula 

em instituições de educação infantil na rede privada, em caso de falta de vagas na 

rede pública e/ou conveniadas”; e Projeto de Lei n. 181/2023, de autoria do 

vereador Roberto Sabino, que “Dispõe sobre a possibilidade de videochamadas 

aos pacientes internados em serviços de saúde”. O Presidente informou que os 

supracitados projetos seriam arquivados, abrindo prazo de cinco dias úteis para 
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recurso, conforme preconizava o artigo 3.º, do Regimento Interno. Em Questão de 

Ordem, o vereador Marcel Alexandre registrou a presença, na Casa, da Miss Brasil 

Mundo, Letícia Frota. O Presidente deu boas-vindas à jovem Letícia Frota. Em 

seguida, foram deferidas as Indicações n. 081, 082, 084 a 089, 091 a 095, 097, 

100 a 101/2024; e deferidas, ainda, com pedidos de destaque, as Indicações n. 

096/2024, de autoria do vereador Daniel Vasconcelos, que “Indica ao Senhor 

Prefeito nos termos regimentais, que seja elaborado um Plano de Revisão Estrutural 

do Centro Histórico de Manaus, ressaltando sua importância e benefícios para a 

população local”; n. 098/2024, de autoria do vereador Alonso Oliveira, que “Indica 

ao chefe do Poder Executivo Municipal da cidade de Manaus/Am, uma Faixa 

Liberada na Av. Getúlio Vargas, Centro”; e n. 099/2024, de autoria do vereador 

Joelson Silva, que “Indica a Prefeitura de Manaus, a inclusão de um ponto de 

atendimento do SOS Funeral, nas dependências do Shopping Phelippe Daou, 

localizado na Av. Camapuã, para atender as demandas das famílias das Zonas 

Norte e Leste de Manaus”. Foram aprovadas as Moções n. 076 a 077 e 079/2024; 

e aprovada, ainda, com pedido de destaque e com a subscrição dos vereadores 

Caio André e Rosivaldo Cordovil, a Moção n. 075/2024, de autoria do vereador 

Mitoso, de “Pesar à família do ex-Presidente do Fast Clube, Sr. Joaquim Alencar, 

falecido sexta-feira, 15 de março de 2024”. O Presidente comunicou que os 

requerimentos de convite e convocação do secretário da Semcom, Israel Conte, 

perderam o objeto, face à presença do gestor na Casa, para os devidos 

esclarecimentos. Em Questão de Ordem, o vereador Eduardo Alfaia confirmou que 

o secretário já estava no plenário à disposição dos parlamentares. Em Questão de 

Ordem, o vereador Marcel Alexandre registrou as presenças em plenário da “Miss 

World Américas” e do empresário Rodrigo Ezagui, dando-lhes boas-vindas. Após, 

discutiram o Requerimento n. 2.536/2024, os vereadores Rodrigo Guedes, 

William Alemão, Eduardo Alfaia e Joelson Silva, tendo o terceiro, ainda, 

encaminhado o voto favorável à matéria. Em seguida, foi aprovado o 

Requerimento n. 2.536/2024, de autoria do vereador Rodrigo Guedes. Discutiram 

o Requerimento n. 0917/2024, os vereadores Capitão Carpê, Rodrigo Guedes, 

Gilmar Nascimento, Joelson Silva, Sassá da Construção Civil, William Alemão 

e Bessa. Após, foram concedidos os pedidos de vistas, solicitados pelos 

vereadores Gilmar Nascimento, Wiliam Alemão e Rodrigo Guedes, ao 

Requerimento n. 917/2024, de autoria do vereador Capitão Carpê. Foram 

aprovados, ainda, os Requerimentos n. 184/2024, de autoria do vereador Prof. 

Samuel; e n. 039/2024, de autoria da vereadora Prof.ª Jacqueline. Em Questão de 

Ordem, o vereador Fransuá informou que havia um requerimento, de sua autoria, 

aprovado anteriormente, com o teor semelhante aos dos vereadores Prof. Samuel e 

Prof.ª Jacqueline, referentes ao Dia do Pedagogo. O Presidente determinou à 

Diretoria Legislativa – DL que fizesse a compilação dos requerimentos mencionados. 

Após, discutiram o Requerimento n. 2.504/2024, os vereadores Mitoso, William 

Alemão, Eduardo Alfaia, Bessa, Fransuá, Capitão Carpê, Gilmar Nascimento, 

Raulzinho, Prof.ª Jacqueline e Sassá da Construção Civil, tendo o primeiro, 

ainda, solicitado que fosse determinado no requerimento o prazo para verificação de 

2024.10000.10304.9.017668 (página 6)

ARQUIVO ASSINADO DIGITALMENTE CÓDIGO DE VERIFICAÇÃO : 454B083200139257 . CONSULTE EM https://camaradigital.cmm.am.gov.br/verificador

2024.10000.10304.9.017668 (página 15)



 

Rua Padre Agostinho Caballero Martin, 850 – São Raimundo  
Manaus – AM / CEP: 69027-020 

Tel.: 3303-xxxx 
www.cmm.am.gov.br 

 

vinte anos pregressos, tendo sido acatada pelo autor; e o terceiro, encaminhado o 

voto favorável à matéria. O Presidente esclareceu ao vereador Sassá da 

Construção Civil que o teor do requerimento ora discutido era um pedido de 

informações sobre os valores do ano em curso. Em Questão de Ordem, o vereador 

Diego Afonso solicitou à Mesa que concedesse cinco minutos à jovem Letícia Frota, 

para que esta discursasse a respeito das suas conquistas e ações beneficentes. Na 

sequência, foi aprovado o Requerimento n. 2.504/2024, de autoria do vereador 

William Alemão. Em Questão de Ordem, o vereador Capitão Carpê indagou, 

novamente, a respeito do Requerimento n. 2.676/2024. O Presidente informou que 

o citado requerimento já se encontrava na pauta e seria lido no dia corrente. 

Discutiram o Requerimento n. 1.684//2024, os vereadores Raiff Matos, William 

Alemão e Raulzinho, tendo o segundo, solicitado a votação em painel; e o 

terceiro, encaminhando a bancada o voto favorável à matéria. Após, foi aprovado o 

Requerimento n. 1.684/2024, de autoria do vereador Raiff Matos. Discutiram o 

Requerimento n. 2.676/2024, os vereadores Raulzinho, Sassá da Construção 

Civil, Rodrigo Guedes, Fransuá e Capitão Carpê, tendo o primeiro, ainda, 

encaminhando à bancada, o voto favorável à matéria. Em seguida, foi aprovado o 

Requerimento n. 2.676/2024, de autoria do vereador Capitão Carpê. Pela Ordem, 

o vereador Fransuá comunicou ao plenário sua desfiliação do Partido Verde, já 

oficiada à Casa. Em Questão de Ordem, o vereador Rodrigo Guedes esclareceu 

que a apresentação do seu requerimento precedeu a do vereador Capitão Carpê, 

tendo ocorrido no dia sete de fevereiro. O Presidente registrou e agradeceu a 

presença do Secretário Municipal de Comunicação, Israel Conte, e concedeu a 

palavra à Miss Mundo das Américas, Letícia Frota, a pedido do vereador Diego 

Afonso. O vereador João Carlos assumiu a direção dos trabalhos. Com a palavra, 

a miss Letícia Frota agradeceu a oportunidade de fala, discorreu sobre sua 

participação na competição mundial; comentou a respeito do projeto social que 

desenvolvera a respeito da seca histórica que atingiu o Estado do Amazonas, de 

igual modo, acerca de sua ação como embaixadora nacional na luta contra a 

hanseníase. Manifestaram-se os vereadores David Reis, Sassá da Construção 

Civil, Prof.ª Jacqueline e Diego Afonso. Em suas considerações finais, a 

convidada agradeceu as palavras de apoio e os convites de filiação partidária que 

recebeu. O vereador Caio André reassumiu a presidência, agradeceu a presença 

da miss Letícia Frota e convidou o Secretário Municipal de Comunicação – Secom, 

Israel Conte e o secretário municipal de Administração, Planejamento e Gestão – 

Semad, Ebenezer Bezerra, para comporem a Mesa. O Presidente informou a 

didática das explanações, estabelecendo o quantitativo de oradores e tempo para as 

manifestações. Com a palavra, o secretário Israel Conte agradeceu a recepção e a 

oportunidade de manifestação e, sequencialmente, fez um breve resumo de sua 

trajetória profissional, repudiando as acusações que foram imputadas, com o fito de 

atingir a Prefeitura de Manaus, em período pré-eleitoral. Prosseguindo, falou sobre a 

credibilidade da empresa escolhida para realizar o laudo técnico do vídeo divulgado; 

exibiu e comentou sobre o resultado da avaliação, pontuando que houve edições 

suspeitas. Concluindo, afirmou que o laudo seria entregue aos órgãos de controle do 
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Estado, Ministério Público do Estado Amazonas – MPE/AM e à Polícia Civil e 

agradeceu o espaço para os esclarecimentos, colocando-se à disposição para 

dirimir as dúvidas existentes. Em Questão de Ordem, o vereador Eduardo Alfaia 

solicitou a seus pares que se ativessem ao assunto em voga, visando à otimização 

do tempo das manifestações. O Presidente reforçou a solicitação do vereador, 

pedindo a atenção de todos quanto ao tempo de explanação e, caso fosse 

necessário, a Mesa interveria, desligando o som dos microfones. Em Questão de 

Ordem, o vereador Joelson Silva pediu à Mesa que confirmasse o foco das 

manifestações sobre o vídeo divulgado. O Presidente confirmou o objetivo precípuo 

das discussões e pediu que todos se ativessem ao assunto. Manifestaram-se, no 

primeiro momento, os vereadores Lissandro Breval, Raulzinho, Rodrigo Guedes, 

Elan Alencar, William Alemão e Fransuá. O Presidente postulou, novamente, 

para que fosse cumprido o acordo firmado anteriormente e solicitou à base do 

Prefeito que inscrevesse apenas três vereadores. Com a palavra, o secretário 

Israel Conte respondeu aos questionamentos dos vereadores. Manifestam-se, no 

segundo momento de questionamentos, os vereadores Thaysa Lippy, Gilmar 

Nascimento, Capitão Carpê, Diego Afonso e Rodrigo Guedes. O Presidente 

prorrogou a sessão até à finalização dos trabalhos, explicou ao último questionante 

que o secretário respondeu aos questionamentos da forma que entendeu suficiente 

para dirimir as questões levantadas, e delegou a palavra ao secretário Israel Conte. 

Com a Palavra, o secretário Israel Conte respondeu aos questionamentos 

levantados no segundo momento de manifestações dos vereadores. Finalizando, 

reiterou que ele e a secretaria estariam à disposição para prestar quaisquer 

esclarecimentos e pediu a união de todos na luta contra os crimes de fake news e de 

deepfakes, para evitar que mais pessoas e instituições fossem vitimadas. Em 

Questão de Ordem, o vereador Capitão Carpê questionou as imagens das 

câmeras de monitoramento da secretaria, indagou sobre a existência do contrato 

entre a secretária e a empresa prestadora do serviço, de igual modo, do período de 

armazenamentos das imagens e do controle de entrada e saída de pessoas na 

Prefeitura. O Presidente orientou os vereadores que não se sentiram atendidos ou 

acolhidos nas suas questões, para que buscassem outros meios; ressaltou a 

importância da presença do secretário para esclarecer o episódio; e comunicou que 

não caberia à presidência e aos vereadores julgamentos sobre os esclarecimentos 

prestados pelo titular da Semcom. Em Questão de Ordem, o vereador Raulzinho 

agradeceu à Mesa pela condução dos trabalhos, assim como, a participação dos 

edis e a presença do secretário na Casa. O Presidente agradeceu a presença dos 

parlamentares e reconheceu a importância da disponibilidade do secretário, para 

prestar os esclarecimentos necessários, salientando que a Casa estaria aberta para 

receber todos os secretários, sempre que fosse necessário. Em Questão de Ordem, 

o vereador Gilmar Nascimento convocou os membros da Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação para reunião após a sessão ordinária. Nada mais 

havendo a tratar, o Presidente encerrou a sessão às doze horas e vinte 

minutos. E, para que conste, eu, ............................................... (Jovana das Graças 
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da Silva Cordeiro), lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi 

assinada nos termos do Regimento Interno da Câmara Municipal de Manaus.  
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PODER LEGISLATIVO

ASSINATURAS DIGITAIS
ROSIVALDO OLIVEIRA CORDOVIL - 335.368.562-68 - VEREADOR(A) -  EM 18/04/2024 09:46:38
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YOMARA JESUINA LINS RODRIGUES - 320.732.672-20 - VEREADOR(A) -  EM 10/04/2024 09:02:42
JAILDO DE OLIVEIRA SILVA - 613.453.342-49 - VEREADOR(A) -  EM 10/04/2024 08:49:59
LISSANDRO BREVAL SANTIAGO - 510.050.422-68 - VEREADOR(A) -  EM 09/04/2024 15:07:14
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 641.056.792-87 - PRESIDENTE -  EM 09/04/2024 14:37:47
CARMEM GLORIA ALMEIDA CARRATTE - 115.263.602-25 - VEREADOR(A) -  EM 09/04/2024 13:04:31
JOAO CARLOS DOS SANTOS MELLO - 074.890.987-77 - VEREADOR(A) -  EM 09/04/2024 11:28:33
FRANCISCO CARPEGIANE VERAS DE ANDRADE - 715.424.852-15 - VEREADOR(A) -  EM 09/04/2024 11:11:57
ANA MARIA ROCHA VEIGA - 634.586.752-72 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 09/04/2024 10:51:37
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